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De nouveau, nous sommes touchés par l’annonce de la naissance 
de Jésus par les anges aux bergers, la nuit de Noël. Cette annonce 
nous invite à partir à la rencontre de l’enfant Jésus. Il n’est pas 
facile de trouver un nouveau-né avec si peu d’information, juste un 
signe : « un nouveau-né emmailloté et couché dans une 
mangeoire. » 
 
Aujourd’hui, nous sommes appelés à chercher la présence du 
Seigneur Jésus là où nous l’attendons le moins : parmi les 
humbles, les pauvres, et non dans une maison chaleureuse ou 
dans un beau berceau. La pauvreté, la guerre, l'exclusion et la 
violence forcent de nombreuses personnes à fuir, portant en elles 
la souffrance et la peur. 
 
Pourtant la naissance de Jésus est une promesse qui donne une 
lumière et une espérance nouvelles. Nous sommes tous aimés de 
Dieu car nous sommes ses enfants et c’est pour cela que nous 
sommes appelés à vivre comme des frères et sœurs, dans l’amour 
et l’accueil mutuel.  
 
 
 
 

Et voici le signe qui vous est donné : 
vous trouverez un nouveau-né 
emmailloté et couché dans une 
mangeoire. »  
Et soudain, il y eut avec l’ange une 
troupe céleste innombrable, qui 
louait Dieu en disant :  « Gloire à Dieu 
au plus haut des cieux, et paix sur la 
terre aux hommes, qu’Il aime. »   
(Lc2,12-14) 



C’est le don de la paix, qui en langue hébraïque se traduit par 
SHALOM et qui signifie beaucoup plus que l’absence de guerres. 
C’est en fait la somme de tous les dons messianiques qui rendent 
notre terre plus habitable, nos relations plus vraies et notre cœur 
plus ouvert au pardon et à la communion. 
 
Demandons au Seigneur Jésus, né au milieu de nous, que nos 
communautés Foi et Lumière soient un signe de paix et de 
réconciliation dans le monde entier, capables d’accueil et de pardon. 
 
Que le Seigneur nous donne sa paix pour que nous soyons,  
nous aussi, un signe de paix pour tous.               
 

Joyeux Noël ! 
 

Don Marco 
 

 
 


